



医療安全管理室

発刊 2025 年 6 月 VoL.53

医療安全推進情報 広報「安進くん」

<2025 年度 医療安全管理室の紹介>

安心安全な医療!

2025 年度より、医療安全管理室・専従医療安全管理者として着任しました、野口美和です。よろしくお願いします。

医療安全管理室では、「安全文化の醸成」「安全意識の向上」を目指し、活動していきたいと思っています。

医療安全文化の醸成は、職員 1 人ひとりが安心して働ける環境を整えると同時に、患者さんの安全を守る基盤となるものです。日々の対話と信頼を大切に、皆様とともに安心・安全な医療の実現を目指してまいります。

どうぞよろしくお願いします。

<2025 年度医療安全管理室メンバー>



<2025 年度 新入職者研修>

4月2日(水) 新入職者研修

今年度入職された看護師 26 名・研修医 10 名・理学療法士 1 名、臨床工学技士 1 名の計 38 名のみなさんと、1999 年横浜市大「患者取り違え事故」のエラー発生背景やカリウム製剤事故再発防止対策、誤認防止対策など、当院での安全への取組みを紹介しました。また、職員の安全を守ることも大事であるため、暴言暴力やハラスメントについてもお話ししました。

チーム医療で事故防止していきましょう。

医療安全活動に、これからもご理解・ご協力をお願いします。

MRI 金属持ち込み体験研修 4月3日(木) 4日(金) 8日(火) 9日(水)

海外では死亡事故に繋がった事例もある、「MRI 室の金属持ち込み」。今年度も当院では新入職者研修期間に、以前発生したインシデントの振り返り、再発防止策の 1 つとして立案した「MRI 金属持ち込み体験研修」を実施しました。

研修生もとても興味を持って体験してくれました。体験したことを今後に活かして、安全な MRI 検査実施に繋がって欲しいと思います。



<2025 年度 医療安全作業部会活動の紹介>

【チームお薬】

今年度も昨年度に引き続き当院における 2 人連続型ダブルチェックの周知徹底を行います。

加えて、新たに病棟常備薬の定数削減にも取り組みます。また、昨年度に内服自己管理チェックリストの更新も行っているため使用状況等を注視していきます。各部署のご協力を賜りながらの活動になると思いますが、よろしくお願いします。



【身体拘束・安進くんチーム】

今年度も引き続き、身体拘束の最小化を目指していきたいと考えています。

基準に沿って身体拘束の実施・解除が行われるようカルテ監査を行っていく予定です。2025 年第 1 号の「安進くん」いかがでしたでしょうか?これからも定期的に医療安全推進活動を PR していきます。

安心安全な医療が提供できるよう、チームで頑張りましょう!



【転倒転落防止対策チーム】

今年度も昨年に引き続き、転倒転落防止につながるよう危険予知トレーニングを実施する予定です。危険のアセスメントと予防策についてみんなで考えましょう。転倒転落に関する新たな PR 動画も作成するのでぜひご覧ください。

ISBRC 研修会も実施する予定なので、実践の場で活用してほしいと思います。



<医療安全管理研修会・活動のお知らせ>

*6月 第 1 回医療安全管理研修会(セーフティープラスによる動画視聴)

*7月 17日(木) 「ISBARC」研修

